

Flugzeuge fliegen neuerdings immer öfter über das Grazer Stadtgebiet

Der Flughafen Graz-Thalerhof befindet sich drei Kilometer außerhalb des Stadtgebiets. Um die luft- und lärmbedingten Belastungen durch den Flugverkehr zu reduzieren, wird im Normalfall nicht über die Stadt geflogen – das bedeutet, es wird in Richtung Norden gelandet und in Richtung Süden gestartet. Das sogenannte „Preferential Runwaysystem“ gilt für alle größeren Flugzeuge, die mehr als sieben Tonnen Abfluggewicht haben. Normalerweise kommt das laut Austro Control sehr selten vor, in letzter Zeit gab es aber tatsächlich eine Häufung. „Aufgrund signifikanter Südföhn-Wetterlagen waren zeitweise Anflüge über die Stadt Graz nicht zu vermeiden. Gleichzeitig haben verstärkte Nordwestwindwetterlagen dazu geführt, dass vereinzelt auch Abflüge über die Stadt erforderlich wurden. So waren in den vergangenen Wochen über Graz mehr Luftfahrzeuge als gewohnt zu beobachten“, bestätigt Peter Schmidt von der Austro Control. Diese Wetterlagen können sich über mehrere Tage hinweg festsetzen.